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Procès-verbal de la 207e séance ordinaire du conseil de la 

Localité de Valcanton tenue au Centre multiservice de 

Valcanton à Beaucanton, le mardi 13 septembre 2022, à 20 h 

La réunion a été convoquée dans les délais prescrits. 

Personnes présentes : 

Claudine Desgagnés, présidente 
Jacques St-Amant, conseiller 
Cécile Philippon, conseillère 
Chloé Tremblay, conseillère 
Érika Larouche, conseillère 
 
 

IL Y A QUORUM. 

Également présentes : 

Christine Garant, secrétaire 
 
Mme Claudine Desgagnés préside la réunion et Mme Christine Garant 
agit à titre de secrétaire. 
 
Ouverture de la séance 
 
La séance est ouverte par Mme Claudine Desgagnés à 20 h. 
 

2022-207-01 Adoption de l’ordre du jour 
 
La présidente fait la lecture de l’ordre du jour. 
 

207-CLVAL-3289 SUR PROPOSITION DE M. JACQUES ST-AMANT, DÛMENT 
APPUYÉE PAR MME ÉRIKA LAROUCHE, IL EST RÉSOLU : 
 
D’ADOPTER l’ordre du jour suivant avec les ajouts au point Divers : 

1. Adoption de l'ordre du jour;  

2. Adoption du procès-verbal de la 206e séance ordinaire du conseil 

de la Localité de Valcanton tenue le 23 août 2022; 

3. Présentation des correspondances au 13 septembre 2022; 

4. Approbation des décaissements, prélèvements, comptes 

fournisseurs et paies au 13 septembre 2022; 

5. États financiers au 13 septembre 2022; 

6. Renouvellement de bail pour le CPE Mamie Souris; 

7. Demande financière au Plan Nord et au MAMH pour le projet de 

réfection du mur nord du Centre multiservice de Valcanton; 

8. Demande pour crédit d’impôt pour résidents des régions 

éloignées; 

9. Débroussaillage des fossés des chemins municipaux et 

demande au MTQ pour le débroussaillage des chemins publics;  

10. Démarche pour l’immeuble du Magasin Coop de Beaucanton; 
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11. Comptes rendus des représentants de la localité sur différents 

organismes et comités; 

12. Divers : 

12.1 Projet de décorations de Noël; 

13. Période de questions; 

14. Date de la prochaine séance (11 octobre à Val-Paradis à 20 h); 

15. Levée de la séance. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

2022-207-02 Adoption du procès-verbal de la 206e séance ordinaire du conseil de la 

Localité de Valcanton tenue le 23 août 2022 

 
Les membres ont pris connaissance du procès-verbal. 
 

207-CLVAL-3290 SUR PROPOSITION DE M. JACQUES ST-AMANT, DÛMENT APPUYÉE 

PAR MME CÉCILE PHILIPPON, IL EST RÉSOLU: 

 
D’ADOPTER le procès-verbal de la 206e séance ordinaire de la Localité de 

Valcanton tenue le 23 août 2022 à Val-Paradis. 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

2022-207-03 Présentation des correspondances au 13 septembre 2022 
 
La présidente passe en revue le bordereau des correspondances reçues et 

expédiées au 13 septembre 2022 qui a été précédemment remis aux 

membres du conseil. 

 

 

2022-207-04 Approbation des décaissements, prélèvements, comptes fournisseurs 
et paies au 13 septembre 2022 
 
Mme Claudine Desgagnés dépose pour étude et considération une 

recommandation préparée par Mme Christine Garant en date du 

13 septembre 2022 et intitulée : Décaissements, prélèvements, comptes 

fournisseurs et paies au 13 septembre 2022. 

 

 



  2483 

207-CLVAL-3291 SUR PROPOSITION DE MME  ÉRIKA LAROUCHE, DÛMENT 
APPUYÉE PAR MME CHLOÉ TREMBLAY, IL EST RÉSOLU : 

 
D’APPROUVER les décaissements déjà effectués, les comptes 

fournisseurs, les prélèvements et les paies de la Localité de Valcanton 

au 13 septembre 2022 pour un montant total de 80 809.68 $ le tout tel 

qu’il appert et étant plus amplement décrit à la liste préparée par la 

secrétaire-trésorière, Mme Christine Garant, le 13 septembre 2022, dont 

une copie est jointe à la présente résolution pour en faire partie 

intégrante. 

 
CERTIFICAT DE DISPONIBILITÉ 
 
Je soussignée, Christine Garant, secrétaire-trésorière, certifie qu’il y a 

des crédits disponibles pour effectuer le paiement de ces factures. 

 
 
 

_____________________________ 
Christine Garant 

Secrétaire-trésorière 
 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

2022-207-05 États financiers au 13 septembre 2022 

 

Dépôt de l’état des revenus et dépenses au 13 septembre 2022 est fait 

pour examen et explication. 

 

2022-207-06 Renouvellement du bail du Centre de la petite enfance Mamie 

Souris 

 
CONSIDÉRANT QUE le bail du loyer du Centre de la petite enfance 

Mamie Souris vient à échéance en janvier 2023; 

 

CONSIDÉRANT l’augmentation majeure du prix du mazout nécessaire 

au chauffage du bâtiment. 

 
207-CLVAL-3292 SUR PROPOSITION DE M. JACQUES ST-AMANT, DÛMENT 

APPUYÉE PAR MME CHLOÉ TREMBLAY, IL EST RÉSOLU : 
 
DE RENOUVELER le bail du loyer du Centre de la petite enfance 

Mamie Souris pour une période de 5 ans se terminant le 

1er janvier 2028. 

 

DE MAJORER le loyer de 5 % pour la première année et de 3 % pour 

les quatre années suivantes. 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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2022-207-07 Demande financière au Plan Nord et au MAMH pour le projet de 

réfection du mur nord du Centre multiservice de Valcanton 

 
207-CLVAL-3293 SUR PROPOSITION DE M. JACQUES ST-AMANT, DÛMENT APPUYÉE 

PAR MME ÉRIKA LAROUCHE, IL EST RÉSOLU : 

 
DE PRÉSENTER une demande d’aide financière au Plan nord dans le cadre 

du Fonds d’initiatives nordiques, Volet A pour la réfection du mur nord du 

Centre multiservice de Valcanton; 

 

DE NOMMER Mme Claudine Desgagnés à titre de responsable du projet; 

D’AUTORISER la présidente, Mme Claudine Desgagnés, ou  

Mme Christine Garant, secrétaire-trésorière, à signer les documents relatifs à 

cette demande. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

207-CLVAL-3294 SUR PROPOSITION DE M. JACQUES ST-AMANT, DÛMENT APPUYÉE 

PAR MME ÉRIKA LAROUCHE, IL EST RÉSOLU : 

DE PRÉSENTER une demande d’aide financière au MAMH dans le cadre du 

Volet 4 du Fonds région et ruralité pour la réfection du mur nord du Centre 

multiservice de Valcanton; 

DE NOMMER Mme Claudine Desgagnés à titre de responsable du projet; 

D’AUTORISER la présidente, Mme Claudine Desgagnés, ou 

Mme Christine Garant, secrétaire-trésorière, à signer les documents relatifs à 

cette demande. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

2022-207-08 Demande pour crédit d’impôt pour résidents des régions éloignées 

CONSIDÉRANT QUE Mme Claudine Desgagnés a rencontré 

Mme Sylvie Bérubé, députée d'Abitibi—Baie-James—Nunavik—Eeyou du 

Bloc québécois, lors de sa visite à nos bureaux de Beaucanton; 

CONSIDÉRANT QUE Mme Desgagnés a discuté du désir de la Localité de 

Valcanton d’être reconnue comme région éloignée, au même titre que les 

autres municipalités et localités du Gouvernement régional Eeyou Istchee 

Baie-James. 

 
207-CLVAL-3295 SUR PROPOSITION DE CÉCILE PHILIPPON, DÛMENT APPUYÉE PAR 

CHLOÉ TREMBLAY, IL EST RÉSOLU : 
 
DE DEMANDER à Mme Sylvie Bérubé, députée fédérale d’Abitibi—

Baie-James—Nunavik—Eeyou du Bloc québécois et à M. Denis Lamothe, 

député provincial de la CAQ, de supporter la demande de la Localité de 

Valcanton à être reconnue comme une région éloignée afin que ses citoyens 

puissent avoir droit aux déductions s’y rattachant. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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2022-207-09 Débroussaillage des fossés des chemins municipaux et demande 

au MTQ pour le débroussaillage des chemins publics 

 Le conseil désire que le Ministère des Transports du Québec soit 

contacté pour demander que le débroussaillage soit effectué le long de 

la route 393 Nord. 

 

Un projet de débroussaillage des chemins municipaux sera préparé 

pour mettre au prochain budget.  Des appels d’offres pour évaluer les 

prix seront demandés.   

 

 

2022-207-10 Démarche pour l’immeuble du Magasin Coop de Beaucanton 
 

Le conseil discute des démarches pouvant être faites afin que 
l’immeuble soit démoli. 
 
 

2022-207-11 Comptes rendus des représentants de la Localité sur différents 
organismes et comités 

 Mme Cécile Philippon nous donne des nouvelles du projet minier.  Le 

budget étant dépassé, le projet est maintenant en pause selon 

M. Daniel Turgeon. 

 

Elle nous parle aussi d’un projet en cour pour rénover la cuisine au 

Carrefour communautaire de Val-Paradis qui pourrait être demandé 

dans le programme Nouveaux Horizons. 

 

M. Jacques St-Amant mentionne que l’entrepreneur La Ray 
Construction viendra prendre les mesures des fenêtres en prévision de 
la réfection du mur nord du Centre multifonctionnel. 
 
 

2022-207-12 Divers 
 

2022-207-12.1 Projet de décorations de Noël 
  
 Mme Claudine Desgagnés nous parle d’un projet de décorations de Noël 

en collaboration avec Mme Lise Gamache.  Mme Sylvie Mailhot va 

procéder à la recherche de possibles subventions pour ce projet. 

 

2022-207-13 Période de questions 
 

M. Gaétan Provencher, représentant du Regroupement des 

propriétaires de chalets du lac Pajegasque demande qu’un délégué de 

la Localité assiste aux rencontres de leur organisme. 

 

Le conseil va procéder à la nomination d’un délégué. 
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2022-207-14 Date de la prochaine séance 

 
À moins d’avis contraire, la date de la prochaine séance se tiendra le 

11 octobre 2022 prochain à Val-Paradis, à compter de 20 h. 

 
 

2022-207-15 Levée de la séance 
 

207-CLVAL-3296 L’ordre du jour étant épuisé, SUR PROPOSITION DE M. JACQUES 
ST-AMANT, DÛMENT APPUYÉE PAR MME CÉCILE PHILIPPON, IL EST 
RÉSOLU: 

 
 DE LEVER la réunion à 20 h 30. 
 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 

LE PRÉSENT PROCÈS-VERBAL EST SOUMIS AUX TERMES DU 

RÈGLEMENT NO 205 DE LA LOCALITÉ DE VALCANTON, POUR 

SURVEILLANCE ET CONTRÔLE, AU DIRECTEUR GÉNÉRAL DU 

GOUVERNEMENT RÉGIONAL D’EEYOU ISTCHEE BAIE-JAMES, 

LEQUEL LE TRANSFÈRE AU CONSEIL DU GOUVERNEMENT 

RÉGIONAL À TITRE DE RAPPORT ET AFIN QUE TOUTES LES 

MESURES SOIENT PRISES POUR QUE LES RÈGLEMENTS ET 

RÉSOLUTIONS REQUÉRANT L’APPROBATION DE CE DERNIER 

SOIENT APPROUVÉS, RATIFIÉS ET SANCTIONNÉS. 

 

 

 

 

 

_________________________________ 

Claudine Desgagnés 
Présidente  
Localité de Valcanton 

 
 
_________________________________ 

Aline Bougie 
Directrice générale par intérim 
Gouvernement Eeyou Istchee Baie-James 
 
 
 
 

________________________________ 

Christine Garant 
Secrétaire d’assemblée 


